

LE MONTREALAIS

SILHOUETTE

CHACQUE ville a son type qui lui est particulier. C'est celui en qui se fondent, s'unifient plutôt, les caractères généraux des habitants d'un grand centre. On les a presque tous décrits à l'exception du montrealais, causons du montrealais !

Avez-vous déjà passé par Montréal ? Si oui, vous avez, sans peine, remarqué ce type, qui tient à la fois du français et de l'anglais. Voyez-le courir, il est presse : c'est un homme d'affaires. En marchant, il songe à ses derniers calculs, il ne rêve que finance et commerce, sa mine est sérieuse, ses yeux se perdent dans le vague, sa démarche est froide, anguleuse, saxonnienne. Soudain, crac ! il s'arrête et observe. Un cheval s'est abattu sur la route, un individu est tombé et s'est blessé, un charlatan crie des remèdes. Il ne songe plus à ses affaires, et n'a d'yeux que pour *l'attraction*. Le reste est renvoyé aux calendes grecques. Quand il a vu hâtivement et néanmoins recueilli tous les détails, il reprend sa course dédaigneusement. Le soir, au souper, il raconte la chose dans sa famille.

Le montrealais n'admire que Montréal.

Il s'extasie devant ses palais, ne parle que de ses rues droites, larges, où l'on respire, du parc de la montagne, à trois... cents... pieds... de... hauteur...!!! de l'île Ste-Hélène, redoutable poste militaire. Il jouit lorsqu'il nous raconte les merveilles des squares St-Louis, Dominion, Bellerive, Viger, Victoria et Logan. Il exulte quand il nous narre les améliorations...projetées et l'étendue...probable de Montréal, dans dix ans.

Sans appuyer, il vous dira que l'église de Notre-Dame est la plus grande de l'Amérique, que le bourdon est le plus gros du continent, que notre orgue ne le cède à aucun...et la cathédrale de St-Pierre de Montréal donc... quand elle sera terminée ! Outre ! Vous le stupéfierez, si vous dites que vous ne savez pas la longueur du pont Victoria (LE PLUS LONG DU MONDE) ni la hauteur des tours Notre-Dame (2-2-5 pieds).

Rien n'est si beau que Montréal.

Si parfois il voyage, s'il visite d'autres villes, le montrealais s'ennuie à mourir. Ailleurs il trouve tout défectueux. Le pittoresque l'embête ! Il admettra que Québec est une ville historique, Ottawa la capitale du Canada, Toronto une ville dormitive, New-York, Boston, Chicago, des villes américaines, et c'est tout.